

EL COMBATE

Año I | Alcoy, 12 de Abril de 1913

Redacción y Administración: Santa Rita, 27.--2.º | Núm. 7

POR LA PATRIA

Somos partido, somos colectividad, somos comunión política, somos entidad social.

Para nosotros, los principios son el fundamento; las personas la representación; los medios los instrumentos de conquista; la organización y la disciplina la pauta del movimiento; el triunfo del ideal, la finalidad.

Antagónicos serán siempre tradicionalismo y liberalismo, tradición y libertinaje, derecho español sancionado por los siglos y modernismo liberal.

Hubo un tiempo en que los partidarios del nuevo régimen opuesto al recto sentir de la parte sana de la nación, hacían alardes seductores de haber hallado un sistema que había grandes y prósperos a los pueblos y grande y prospera a la nación.

Todo ha sido pura falacia. Los hechos, que son la mejor piedra de toque han venido a comprobar que ese sistema, que ese régimen liberal no solo es falso y erróneo en sus doctrinas sino también malo y pésimo en sus procedimientos y funciones.

La moral pública vá por los suelos. Si se hubiera de escribir solo sobre inmoralidades, los lectores de todos los periódicos apartarían con asco la vista por no percibir tanta repugnante corrupción.

La riqueza pública ha sido saqueada, como no haría con una ciudad un ejército invasorébrico de venganza.

Las costumbres políticas, los usos legislativos, los procedimientos corporativos llevan los caracteres de una deserción horrorosa.

Los vínculos sociales están tan debilitados que todo parece venirse al suelo si el Estado no lo ampara y consolida.

El caciquismo, el juego, la usura, los vicios del agio y del soborno están á la orden del día. Por una excepción se encuentra quien trate de cumplir sus deberes. De ahí que tanto se elogie la acción ordinaria de un gobernante cuando resulta recta y en provecho común.

No queremos recargar el triste cuadro que estamos delineando describiendo el malestar y el antagonismo de las clases sociales. Asusta pensar qué será de la sociedad el día que se desliguen los vínculos tanto debilitados con que se sostienen las instituciones civiles y políticas.

Todo lo corrompió el afán de novedades; todo lo transformó el afán modernista; todo lo destruyó la insana presunción de los amadores del error liberal.

¿Podrá continuar así la sociedad? Imposible.

Si por un lado se destruye y por otro no se edifica, si por una parte se vulneran los principios fundamentales y por otra no se sostienen

y defienden; si por unos es combatida la verdad y por otros no se guarda y propaga, no esperamos que la sociedad se salve de la inminente catástrofe que la aguarda.

No valen ya las promesas; no sirven los halagos; no aprovechan las instituciones.

Para que la patria se levante de su postración, para que se salve y se regenere son necesarios, son indispensables los buenos principios, los rectos procederes, los sentimientos honrados, las instituciones fuertes, la acción mancomunada de los buenos ciudadanos. Y precisa además que esos ciudadanos tengan vínculos comunes que les unan en invencible comunión para restaurar en la patria sus glorias, sus grandezas, su historia, su personalidad.

¿Podrán obtener los españoles ningún bien de los partidos turnantes? Jamás.

Los que han herido de muerte la hidalguía española, no podrán elevar el sentimiento patrio al nivel que se requiere para salvar la nación. Los que han sido causa del mal, no pueden producir sino males y males gravísimos.

Necesaria es, pues, la actuación de una entidad político-social, de una Comunidad que, dejando aparte personales intereses, trata de engrandecer y renovar la Patria y que no ceje hasta conseguirlo.

Eso queremos y á ese ideal vá dirigida nuestra actuación.

Tradiciones patrias

V

«Desde tiempos antiquísimos, España siempre fué gobernada por una directa intervención del pueblo».

En tiempo de los visigodos cuando los nobles y obispos se reunían con el Rey en Toledo, no publicaban ley alguna si antes no se sometía á un referendum (revisión) popular.

Los reyes cristianos españoles organizaron Cortes en todos los reinos y siempre aparecen, al lado de los nobles, militares y altos dignatarios que en ellas tomaban parte, los representantes del brazo popular, y del clero, (procedente casi todo él, de las clases humildes) y cuyos representantes se imponen y logran sus aspiraciones.

En la constitución de los municipios hallamos también que impera la tradición democrática.

En el de Barcelona tenemos un ejemplo superior. Se componía de un Concejo de Ciento, («el Concell dels Cent») que go-

bernaba la primera y más populosa ciudad del Mediterráneo. Pues bien: en ese Concejo, en ese Ayuntamiento, como ahora decimos, estaban representados todos los oficios manuales y profesionales (estos en menor número) zapateros, sastres, albañiles, forjadores, marineros, médicos, abogados, etc, pero estaban excluidos los nobles, y era tan su importancia, que cuando se reunían Cortes, el Presidente del Concejo (Conceller en cap), Alcalde decimos ahora, se sentaba á la derecha del rey cubierta su cabeza.

En cuanto á las relaciones del rey con el pueblo y éste con aquel, hallamos á las Cortes Castellanas que se entrometen hasta en la vida particular del rey y le aconsejan que «no ande tanto en cacería, que no cuide tanto de mujeres, que no permita que su casa funcione con tanto desorden, que no gaste tanto dinero». En las Cortes de Valladolid se llega al extremo incomprensible ahora, pero tendría su razón en aquellos tiempos, de señalar que él é su mujer gasten en comer 150 maravadices (cada día) é non más. El Gran Jaime I el Conquistador, cuya grandeza y méritos reconocen todos los historiadores, fué llevado á los tribunales y condenado ellos algunas veces. Pedro el Grande pide que las Cortes le concedan unos soldados, pero las Cortes votan: que mientras no explique algunos puntos de su conducta, no le conceden ni un soldado.

Los reyes no eran tales, ni como tales renocidos y obedecidos si antes no juraban guardar las leyes y constituciones que se habían dado los pueblos y las Regiones.

No obstante esto, más de tres veces sostuvo el pueblo catalán largas guerras contra Juan II, Felipe IV y Felipe V por haber conculado una ley. Y cuando don Fernando de Antequera no quiso pagar unos maravadices de contribución que el Municipio barcelonés había impuesto «á todos los ciudadanos» se armó el Somaten, y no se desarmó el pueblo hasta que el rey hubo satisfecho el impuesto.

Si no fuera tan crasa la ignorancia de los liberales y falsos demócratas del siglo XX, no serían capaces de ponerse en boca

las antiguas tradiciones á las cuales aborrecen porque son serviles ante los poderosos y tiranos ante los débiles.

De nuestra prensa

Europa y Romanones

Dice un periódico republicano que siguen recibíendose en gran cantidad las adhesiones en favor de la política que sigue el Gobierno en la cuestión de la libertad de enseñanza.

Para demostrarlo, reproduce el periódico una lista de las adhesiones de mayor importancia que se han recibido del extranjero.

Y que son las siguientes:

«Supremo Consejo francomasónico de Francia y sus dependencias.

Gran Oriente de Francia.

Senador Debierre.

Gran Oriente de Italia.

Supremo Consejo, Gran Maestro, Gran Comendador y Gran Logia de Florencia.

Ferrari, Gran Maestro de la masonería italiana.

Gran Logia suizoalpina.

Subremo Consejo de Rumanía.

Gran Oriente de Rumanía. Supremo Consejo y Gran Oriente de la masonería de Bélgica.

Congreso del partido socialista obrero de Holanda.

Liégen, presidente »

«Un gran honor para la democracia dinástica!»

La gran chirlata

De Haro hemos recibido una carta, suscrita por varios queridos amigos y correligionarios, que nos piden llamemos la atención del ministro acerca del gran escándalo que se produce allí con motivo de la inaudita tolerancia de que son objeto los juegos prohibidos.

Funcionan en Haro trece casas de juego, y, por si no bastaba, juegan hasta en las calles, á la luz del sol.

Nos dicen también que los vecinos honrados están dispuestos á formar secciones de Policía voluntaria con objeto de perseguir á los jugadores, ya que las autoridades llegaron á tan ignominioso extremo de abandono de sus deberes.

De tijo será esto lo más práctico, pues el llamar la atención del Sr. Alba nos parece un derroche de buena fé.

Al señor ministro no le puede llamar la atención que funcionen trece casas de juego en Haro, y esta es posible que le parezcan pocas, comparando Haro con otras poblaciones españolas y con el propio Madrid.

Toda España es Haro, y á la democracia romanonista cabe la satisfacción de que, bajo su férula, el país se haya convertido en una gran chirlata.

Hoy mismo, por correo, nos remiten el prospecto de un nuevo libro que, al precio de quince pesetas, se ha puesto á la venta en todas las librerías de Madrid.

Esta obra, cuyo autor la denomina «Vademécum del treinta y cuarenta,» encomiando su gran actualidad, contiene fórmulas y combinaciones para ganar en el juego. Lleva un prólogo, de un señor Fernando Latorre, que dice que los juegos de azar son el «sport» intelectual de moda.

Bajo el pseudónimo de Fernando Latorre se oculta nada menos que la personalidad de un conocido ex subsecretario liberal, cuyo nombre sonó mucho hace poco al hablarse de una combinación de altos cargos.

Cuando todas estas cosas no llaman lo más mínimo la atención al señor ministro, ¿cómo quieren conseguirlo con sus lamentaciones los honrados vecinos de Haro?

(De «El Correo Español»)

DESDE BARCELONA

Estaba anunciado que el domingo, 6 del corriente, la benemérita «Acción Social Popular» había de celebrar una gran fiesta con motivo de la inauguración del Casal Popular.

Este consiste en un gran edificio todo él dedicado á las diferentes entidades, instituciones y empresas que integra dicha Acción Social Popular.

El organismo directivo lo constituye la Junta de Gobierno dirigida por el P. G. Palau, un presidente y varios vocales.

Esta Junta tiene luego sus auxiliares en las redacciones de los periódicos que publica: «El Archivo Social, La Revista Social y El Social» y está secundada por docientos gerentes que la secundan en diversos pueblos de España.

LO QUE ES EL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR



Junto á la Dirección y al calor de sus orientaciones han ido formándose instituciones obreras que llenan de esperanza el porvenir.

Allí está la junta de la Federación Obrera Social, constituida por los sindicatos ó uniones profesionales de descargadores del muelle, la de albañiles, la de tejedores, la de Obreros en madera, la del ramo de agua, la del arte gráfico, la de hiladores, curtidores, molineros, obreros en hierro y metales, camareros y la Unión de oficios varios. Una de las que mejores progresos alcanza es la de Dependientes y empleados de Comercio.

Además está agragada á ese centro la Federación Esportiva, el Círculo de Estudios Sociales, la Bolsa del Trabajo, el Secretariado popular, y otros.

La casa es una obra capz para contener todos y cada uno de los organismos enumerados, por lo que constituye un verdadero Centro profesional obrero católico.

A celebrar, pues, esa nuevo empuje de la acción perseverante de los buenos amigos que en Barcelona tiene la causa social obrera, se dirigió la fiesta del pasado domingo.

A los 9 se celebró una misa en la iglesia parroquial de la Concepción.

A las 10 se verificó la visita colectiva á la Casa nueva y luego se verificó la recepción de representantes de sociedades católicas.

A las 3 y media de la tarde, ante una inmensa muchedumbre comenzó, en el vasto salón de Actos de dicho Casal una fiesta sindicalista.

La presidencia la ocupó el ilustrísimo Obispo Dr. Don Juan José Laguarda.

Se leyeron varias poesías y se pronunciaron hermosos discursos que alentaron á los concurrentes á proseguir la campaña emprendida.

El distinguido publicista don Severino Aznar envió para dicho acto unas bien pensadas cartulinas que leyó un obrero carpintero, prorrumpiendo el público en aplausos entusiastas cuando se determinaron.

Finalmente, dirigió la palabra á los allí congregados el sabio prelado barcelonés, conocido con el dictado de obispo social.

Estudió la importancia del sindicalismo cristiano.

Afirmó que esta tiene por fin principal la ilustración y la protección del obrero.

Declaró que al agrupar á los profesionales, no se pretende formar con ellos masas de inconcientes que se dejan mover y arrastrar por el resorte de sus jefes, sino que se busca formar grupos concientes de hombres que sepan cuales son sus deberes y cuales son sus derechos, sin apartarse jamás de las normas trazadas por la Religión cristiana.

El último número de la fiesta consistió en un gran banquete, el cual se celebró en el Mundial Palace, con numerosa concurrencia.

Todo ello nos revela que cuando hay verdadera voluntad y se trabaja con desinterés, se llega á grande altura en las obras sociales, políticas y religiosas.

El Corresponsal

Es un deber del buen tradicionalista trabajar por el fomento de la prensa como elemento de conquista y cultura.

Nadie debe mirar con indiferencia un periódico. Si es bueno, después de leerlo, se debe dar á otro para esparcir la luz.

VIII

Por la boca muere el pez

No tenemos necesidad de estudiar y profundizar nosotros lo que es el partido liberal-conservador: nos lo dan hecho los mismos hombres que en dicho partido militan.

Don Benito Mariano Andrade, en su obra titulada *Maura y el partido conservador*, hace las siguientes afirmaciones.

«El partido es ante todo y sobre todo liberal.»

«El partido conservador es tan adversario de los integrista y carlista, como de los republicanos y socialistas.»

«El partido conservador tiene por misión augusta, mantener la Constitución intangible.»

«El partido conservador es defensor de los principios fundamentales del liberalismo.»

«Maura no es clerical ni reaccionario, sino mucho más liberal que los que así se llaman.»

«Maura nunca ha facilitado á alguna Comunidad ó Asociación religiosa la resolución de cualquier gestión, interponiendo su influencia de gobernante.»

«Ningún privilegio existe en disposiciones legislativas ó del poder ejecutivo, promulgadas por Maura, para frailes, monjas ó sacerdotes.»

«El partido conservador defiende la soberanía nacional y la emisión libre del pensamiento.»

«Maura ha implantado y pretende implantar reformas más liberales que nadie.»

«El liberalismo, lejos de ser un mal abominable, es el mayor bien que se ha conquistado.»

Pues que ellos lo dicen, así será. No tenemos necesidad de deducir nosotros consecuencias y demostraciones concretas: nos han dado el trabajo hecho.

Vean ahora como pueden armonizar ese liberalismo radical, funesto, odioso, disolvente con los principios católicos y pias conductas que pretenden observar los conservadores de aquí.

IX

Subamos un poco más

Maura acepta la doctrina de los hechos consumados. Principio condenado en el *Syllabus*.

Maura siguiendo el espíritu que dejó grabado en la vigente Constitución el señor Cánovas, firmó la reforma del Consejo de Estado por la que no puede pertenecer á esa entidad ningún clérigo.

Ese mismo político en su proyecto de ley de régimen local, declara incompatible con el estado eclesiástico, la administración y dirección de los municipios.

Y en su ley electoral no reformó el que las autoridades eclesiásticas, queden sujetas á penas.

Quien quiera ver más detalladamente los puntos que respecto á Catolicismo y derechos eclesiásticos calza el partido liberal-conservador, sus ministros y su jefe, lea al señor Obispo de Jaca, y se enterará de la oposición que media entre los R. O. y R. D. de gobiernos conservadores y las penas establecidas por el Concilio de Trento el *Syllabus* y la Bula *Apostolicæ Sedis*.

X

Esplgando.....

¿Quién franqueó las puertas de España el señor Lerroux, después de su huida al extranjero, sino el señor Maura?

¿Quién indultó al encubridor del roiguido Morral, al revolucionario, al impío, al odioso y repugnante Nakens sino el señor Maura?

¿Quién retiró de las escuelas oficiales un Catecismo aprobado por la Autoridad eclesiástica, ante la denuncia del Congreso en 14 de Diciembre de 1908?

El señor Rodríguez Sanpedro. ¿Quién dijo que «el derecho á cualquier propaganda, cualquiera que sea su significación y sentido es anterior y superior á toda determinación de Ley?»

El exministro conservador y fiscal del Supremo don Javier Ugarte.

Doctrina éta condenada por la Iglesia y rebatida victoriosamente por el Cardenal Herrera.

¿Quién dijo: «liberales lo somos todos: pero S.S. S.S. pretenden ser más liberales que nosotros; lo pretenden, no es que la sean.»?

El mismo Rodríguez Sanpedro.

La libertad de la prensa y de la propaganda, nunca llegó á mayor licencia en sus ataques contra la Religión que bajo el Gobierno del señor Maura.

¿Quién dijo: «Mis radicalismos de antaño, que tanto asustaron á algunos, se reflejan hoy en las obras del partido conservador?»

El señor Canalejas, en un discurso pronunciado en Pontevedra el 13 de Agosto de 1909.

Un personaje conservador al comenzar las últimas Cortes llegó á afirmar: «El espíritu reaccionario del Partido conservador es un puro fantasma que los hechos están desmintiendo á toda hora. Yo quisiera que se me citase una sola de las libertades é tabeleadas por el partido liberal, que el partido Conservador, desde el Poder, no haya respetado con el mayor escrúpulo.»

¿Lo quieren más claro los novísimos conservadores de aquí?

XI

La cuestión de enseñanza

Desde el año 1909 a cá suó de enseñanza es un problema que llevan entre manos los partidos turnantes.

El liberal conservador por medio de su órgano en la prensa tiene de clarado que «no verá con satisfacción la existencia de escuelas en que se prescinda de Dios; pero transigiríamos con la escuela verdaderamente neutra... Et marjamos, como creyentes, un mal la existencia de esos centros; mas no dependiendo de nuestra voluntad el cambiar la realidad de esas cosas, las aceptaríamos como un mal menor. Y tenemos un partido que, cuando gobierna y es poder no quita lo que tiene de malo la Constitución y las leyes; no repara los yerros cometidos; no emprende las mejoras que reclaman las necesidades de España; no corrige los errores del partido liberal; antes al contrario, dá carta de naturaleza á las conquistas revolucionarias... como un mal menor.»

No cabe mayor hipocresía ni mayor frescura.

Y lo peor es que no faltan católicos que se dejan pescar en esas redes liberales.

Peo, con decir que se aboga por el mal menor, ya están, ó creen estar al sueltos del pecado mayor.

Ahora mismo, se nos presentará ocasión adecuada para comprobar lo que son los conservadores.

Protestar, no protestan contra las enormidades del partido liberal, moviéndose la opinión tampoco entre sus planes si en algo han de perjudicar los intereses de partido liberal; seguir el espíritu, la orientación, los deseos de la Iglesia, tampoco: quédese eso para los antagónicos, para los que sueñan en utopías irrealizables.

«No es posible en el siglo XX vivir en Europa con otro régimen que el de la libertad... liberal.»

Y tendremos una reforma fundamental en la escuela sobre la enseñanza del Catecismo; y habremos de tolerar y sufrir todas iniquidades de los racionalistas é impíos, y los conservadores, como Pistas, nos dirían desde el Poder: «nosotros no hicimos el mal, pero estamos en el deber político de integrar las leyes del partido liberal para que sean duraderas y estables las conquistas del derecho moderno.»

XII

Remachando el clavo

«La época», en 16 de Diciembre de 1909, protestando de no ser reaccionario el partido conservador y justificándose de ser eminentemente liberal, añadía: «después de haber dado al país un... Con titución que ha permitido y permite todos los progresos y todos los desenvolvimientos de la doctrina liberal, aceptó e jurado, el matrimonio civil, el sufragio universal y todas las conquistas fundamentales de la democracia...»

Como aceptará mañana todos los desaciertos del partido liberal, incluso el ateísmo en la escuela, en las leyes y en el Estado, y los incorpo á á la vida nacional.

De parte de señor Maura no ha de quedar porque él no teme á ningún programa por radicales que tenga sus lemas...

XIII

El partido conservador es un mal

Desde hace un siglo, el liberalismo se organizó en partido y trató de realizar en España la desecristianización del Estado. Primero trabajó por implantar nuevas leyes, nuevas direcciones, nuevos rumbos á la política y confeccionó aquella famosa Constitución llamada de Cádiz, ó del año 12.

Desde entonces se advirtió entre los sectores del liberalismo dos tendencias, una de moderación y otra de exaltación, pero en un punto estaban uno de los dos: la doctrina cionada de la escuela liberal... en no tocar el código político, y en no que er ni consentir que se le modificara ni en un ápice.»

Siqueremos saber cómo pensaban los moderados, (los conservadores de entonces) hay que leer al Ilustrísimo Aguilar que afirma que la fracción liberal moderada «pretendía ama gamar la religión cristiana con la moral filosófica, formando una especie de cristianismo nuevo que sirviese para gobernar con seguridad.»

Obra de los conservadores de entonces, fué la abolición del tribunal de la fé; el mandar jurar la Constitución individualmente bajo pena de destierro; el disponer que dicho código civil se explicara en la Misa parroquial todos los días festivos; el violar la inmunidad eclesiástica; el abolir totalmente los diezmos; el servicio militar obligatorio para los clérigos consagrados con votos solemnes.

En el segundo período, año 1820 los moderados aparecen lo mismo, y en 1833 igual á los liberales conservadores de hoy.

En aquel entonces, moderados y liberales pusieron á España á los pies de Inglaterra y de Francia.

En aquel entonces se dirigieron á los sacerdotes de... idea.

Se suprimieron todos los... los; se apoderaron de todas las... poralidades de los clérigos... comunidad tenía algún indivi... el campo carlista; se prohibi... se admitieran opositores á... oios á los eclesiásticos que no... lasen un atestado de adhesión... bierno.

Vino luego la matanza de frailes, la desamortización eclesiástica, la supresión de la Compañía de Jesús, etc. etc.

Después de Martínez de la Vía vino Torono, luego Mendizábal, tras de este Isturiz.

«A este ministerio, representado del partido moderado, parecía reservada la misión de consolidar hacer estables... los trascendentes cambios operados por sus antecesores.»

Lo mismo que sucede hoy...

XIV

Los liberales de hoy legados descendientes de los de ayer, quieren que los carguemos en... ta esos trastornos, esos crímenes sectarismo de sus antepasados. Sin padres no hay hijos.

A ellos les pertenecen.

Sin embargo, como aquellos que ron un mal, asimismo lo son para la causa de la Religión y España. ¡Responsabilidad terrible que envuelve á muchas conciencias, que, no obstante saber la historia el grave mal que en sí encierra el liberalismo, quieren coonestar la integridad de las doctrinas católicas con el uso y la íntima profesión los principios liberales!

Mal, gravísimo mal es el liberalismo que, con un pecado de sangre abrió un abismo invadecible, profundo y destructor como el infierno, entre la España antigua y pobre España moderna.

Y si el liberalismo es un mal también lo son sus partidos políticos: el liberal conservador y el moderado liberal.

Luego, combatirlos es un gran bien.

La última palabra

Sobre el impuesto de las aguas

La dijo este miércoles, en su sesión ordinaria, nuestro Ayuntamiento.

Palabra, propiamente no la pronunció, pero sí realizó la última votación sobre si se desestimaba la instancia que sobre el nuevo impuesto de las aguas, elevaron al propio Ayuntamiento los arrendatarios de concesiones.

Los que atentamente han seguido los trámites de esta cuestión, habrán podido observar que ha habido empeño político en perjudicar á algunos pocos modestos propietarios y vecinos para favorecer á 600.

Razones se han presentado muchísimas en favor de una demanda tan justa, tan equitativa y tan razonable como útil é higiénica.

No ha habido remisión.

En el régimen liberal de los partidos turnantes, la razón suprema es el número. Y contando con ese gran factor, lo demás, incluso el sentido común, buelge. ¡Aberración monstruosa que ha de rechazarse necesariamente todo ciudadano honrado!

Ha habido 19 concejales y vocales de la Junta que no han aceptado la demanda. ¿Diez y nueve entre demócratas y conservadores?

Sería curioso conocer los nombres de esos diez y nueve patriotas

D. P. R.

A las Juventudes y Requetés Jaimistas de toda España

Compañeros: Acaba de llegar á Madrid el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad precisamente en uno de los momentos más críticos para la causa de la Religión en nuestra Patria...

Manifestación pública, clara, terminante, expresiva del sentir unánime y de los anhelos de miles de miles de jóvenes españoles que tremolan inmaculada una bandera...

La Junta directiva de la Juventud jaimista madrileña, en la sesión celebrada el día 1 de los corrientes, acordó unánimemente enviar un mensaje al excelentísimo señor Nuncio como protesta de las actuales orientaciones anticatólicas de nuestros Poderes públicos...

Correligionario: Es menester hacer un alarde de nuestro poderío y un recuento de nuestras unidades de combate.

La Juventud jaimista de Madrid confía en que no faltará á este llamamiento fraternal ni una sola de dichas entidades, y espera que esta manifestación ha de ser una muestra más de nuestro valer...

El director de la Juventud jaimista de Madrid (doctor Rafael Vecino).—El secretario, (José María Rana Ortiz).

ADVERTENCIAS.—Para la mejor realización de nuestros propósitos, advertimos: Que, se publicará oportunamente en las columnas de este periódico el texto del mensaje...

Noticias generales

— LO DE BÉLGICA — Está llamando la atención general el resultado del acuerdo tomado por los socialistas de declarar la huelga general el día 15.

«No es del electorado provincial y municipal de lo que se cuidan actualmente los socialistas, sino del electorado legislativo y de la revisión constitucional. Pero, acerca de este punto, rehusa el Gobierno hacerles ninguna concesión...

El jefe más culto de los socialistas belgas, el compañero Vanderwalde, así como también algunos otros directores, no eran de opinión de que se volviesen á poner en rigor las deliberaciones relativas á la huelga general.

La masa de los socialistas, particularmente los que tienen cargo de familia, son en absoluto contrarios de esta opinión: nunca han sido favorables á la huelga.

CRÓNICA LOCAL

De Fiestas

Mañana tendrá lugar la celebración de la junta general extraordinaria de fiestas que anunciamos el sábado anterior.

Hemos recibido varios ejemplares del folleto que contiene el programa de Fiestas y varias notas respecto á nuestra ciudad.

Los firmantes de una hoja impresa que en tono de queja se repartió la semana pasada, protestando de un acuerdo de la Directiva de Fiestas, hecen constar por medio de la prensa local que ellos no han suscrito ni autorizado la dicha hoja.

Tenemos noticias de nuevos contratos de bandas de música para las próximas fiestas.

Comparsa de Guzmanes: La Primitiva de Muro. Comparsa de Judíos: La Lírica Moderna de Alcoy.

Mañana por la tarde se verificará en el Barranco de la Fuente del Molinar el ensayo de las Embajadas.

Igualmente empezará el Novenario á nuestro Patrono, en su propia Capilla.

Después de cerrada nuestra edición el sábado anterior, recibimos la noticia del fallecimiento de la be-

lísima niña Gracieta Barrachina Crespo.

Verdaderamente el sentimiento paternal sufre un rudo golpe al perder un ángel en quien tienen fijadas sus miradas.

Pero al mismo tiempo se tiene el convencimiento de que al perderlo en la tierra lo poseen en el cielo.

Reciban sus padres D. Manuel y D.ª Gracia, Abuelos, tíos, y demás familia nuestra más afectuosa demostración de duelo en tan irreparable pérdida.

Por la Sociedad de Cazadores se ha publicado el concurso de tiro de Pichón que se celebrará en el Tendedero nuevo en la tarde del 21 del corriente.

El acto será presidido por las autoridades locales y por un jurado elegido al efecto.

Se admitirán inscripciones á uno de los dos grupos de que constará el Concurso hasta las siete de la tarde del día 17 en el local de la Sociedad organizadora.

Se adjudicarán dos premios, uno de un Diploma y cien pesetas en metálico y otro de un Diploma y ciento cincuenta pesetas. Solo para los tiradores de la localidad.

Los productos de las entradas y localidades se destinarán á beneficio de los fondos de la Junta de represión de la mendicidad.

Hemos sido visitados por una Comisión de arrendatarios de concesiones de agua que nos han testimoniado su agradecimiento por nuestra labor en defensa de su justa demanda...

Por lo que á nosotros respecta solo nos resta añadir que, en esta como en otras cuestiones, solo nos atenemos al cumplimiento del deber, el cual nos releva de todo autoconcomio.

Según las notas que ha publicado la prensa local diaria son 155 las composiciones ó trabajos presentados á los temas del Certamen Literario promovido por el Ateneo Alcoyano.

Acompañados de un B. L. M. hemos recibido del señor presidente del Círculo Industrial ocho billetes del sorteo de dos mil pesetas en libretas del «Monte de Piedad y Caja de Ahorros» de la localidad...

Dicho sorteo se verificará el domingo 20 del corriente, á las 9 de la noche en el propio Círculo Industrial, y la entrega de libretas se efectuará, mediante las condiciones impresas al dorso de los billetes, el sábado 26, á la misma hora y en el propio salón.

Agradecemos el obsequio que se ha dignado hacernos el presidente del Círculo Industrial.

Mañana tendrá lugar el acto de la jura de la bandera, y con dicho motivo se celebrará una misa de Campaña en el Castillo de la Plaza. Antes y después, ejecutarán las fuerzas militares varias maniobras.



Francisco Querol S. en C. TEJIDOS

Tienen el gusto de ofrecer al público su nuevo establecimiento, habiendo recibido un variado surtido de colecciones para la presente temporada, especialmente en artículos blancos y negros. San Cristobal, 2.-ALCOY

Tip. LA BUENA PRENSA.-ALCOY

equilibrar las razones en que han fundado su voto.

Una sola hemos hallado, repetida en toda la sociedad, para cohonestar la negativa á la justa demanda de los arrendatarios.

Se ha dicho, pues, que el impuesto de 7500 pesetas no debe repartirse entre todos los propietarios y arrendatarios porque los primeros tienen la ventaja de que son dueños de sus concesiones, y la propiedad no puede ser gravada.

Ya nos parece ver organizados á los propietarios en una fuerte Liga demandando se les exima de ese impuesto y luego cargar esas 3000 pesetas á los arrendatarios...

Para algo han de servir los pactos políticos.

«Pero es cierto que el dueño de una concesión de agua no puede sufrir ningún recargo municipal por sola la razón de que es propietario?»

Si así es, creamos, que tampoco deben ser cargados con ningún impuesto los propietarios de fincas, de casas, de viviendas, de acarreos, de máquinas, etc.

Si porque yo pueda ser propietario de una concesión de agua, no debo pagar nada, ¿con qué derecho me exige que pague de la habitación que ocupo si es de mi propiedad?»

Si porque soy propietario del agua que bebó no debo pagar ningún impuesto, ¿por qué se me exige del coche, y de las caballerías, y de la bicicleta, y de la máquina, y de la dinamo, y de las tierras, etc. etc. etc. que pueden ser de mi propiedad?»

Resulta, pues, que vamos progresando, y que al tenor que van las corrientes jurídico-municipales, dentro de poco los propietarios, por razón de ser dueños, no pagarán impuesto alguno al erario municipal.

Así termina, y así se ha resuelto una gran cuestión que á tantos momentos vecinos afectaba.

El caciquismo tiene el número: por él ha ganado el pleito, Desgraciados los pueblos que son administrados por liberales.

La semana política

Hay en el mundo cosas que tienen muchísima gracia y no la hacen, y otras que carecen de ella pero que la producen. El más reciente que se verificó el pasado domingo en el Rat-Penat pertenece al género último. Como gracia maldita que tiene, pero como hacer reír dando que haya un espectáculo parecido al de estos ciudadanos consuetudinarios, de manera tan cursi exteriorizadora, su protesta contra la enseñanza oficial del Catecismo.

El tipo del alemán gangoso, abotando por la multiplicación de las escuelas protestantes y cosechando aplausos entusiastas de los que no creen en otra religión que la de su majestad el estómago, encierra una filosofía cómica capaz de producir la hilaridad en el ánimo más melancólico.

Morote, el enemigo personal de Cristo, trayéndonos a una civilizadora de los beduinos é harraultas de Marruecos tiene también un poquito de psicología guasona. Y el ciudadano Pablo levantándose á hablar como un feroz demagogo y oyendo también ovaciones filarmónicas de los mismos que se sintieron místicos con el «mister»

evangélico é invocaron á Jenová con el kilométrico Morote, es de lo más curioso que exista y pone de relieve la sin igual conciencia de la patulea.

No faltó en la reunión el chiste narcotizador del doctor Simarro y el público se refa como un bendito ahorrando los buenos tiempos de Carreño y Bertoldino.

En resumen: el mitin fué un excelente poutourri de variedades y lo único que se echó de menos para que el programa hubiese sido completo fué la exhibición del Condottiero de gran romano enseñando el arte de la zanaodilla.

Sin más argo de ser así, esta reunión ha servido para que se tome en cuenta por los altos poderes par significar que la opinión española se manifiesta á favor de las corrientes seculares y modernas. Así parece que lo entiende el Consejo de Instrucción Pública cuyas reuniones darán por resultado á lo que parece, el triunfo de la proyección que pide que á los hijos de padres no católicos no se les enseñe el Catecismo. Con esto solo se dan ya por satisfechos nuestros furibundos revolucionarios y se guardarán en el bolsillo los que usan americana tan ornamentada y bolidos que tienen en conserva para cuando sea preciso.

¿Y en resumidas cuentas qué? Pues que el proyecto del Catecismo es una tomadura de pelo que se resume en la frase «ni fu ni fa» y que con esto se ha conseguido distraer la opinión de otros asuntos como el de la clausura de las Cortes por ejemplo, que es lo que se quería demostrar.

Otra de las cosas que tienen gracia y no la hacen es por ejemplo el suelto de «La Epoca» sobre la opinión de una elevada persona acerca de la protesta de las Ordenes militares á favor del Catecismo.

Ya sabemos nosotros que hay quien gusta mucho de llamarse libertad pero como los pios constitucionales nos sacaban los ojos cuando les tocábamos á la marina teníamos cierto pudor y cierta dura escrupulosidad. Hoy ante la terminante prueba que aduce Romanones no tenemos más remedio que inclinarnos la cabeza y dar nuestro sentido pésame á «El Universo» y su distinguida clientela esperando que su resignación cristiana sabrá encontrar motivos de consuelo en el artículo 11 de la Constitución y en las manifestaciones del Sr. Maura contra el clericalismo.

Chúpate esa se dice en castellano, pero nosotros nos limitamos á decir ore dando interpretar con buenos sentimientos que ¡qué honra para la familia!

Y de la política menuda nada apenas. Solo se dice que cada vez se alejan más del presupuesto Maura y La Cierva. Este último ha pronunciado un discurso del que «La Epoca» no dice una palabra y los convencidos y conspicuos del partido, viendo en esto un síntoma desagradable, echan pestes de La Cierva.

En cuadro dicen que se va quedando el partido conservador pero se continúan así dentro de medio no quedarán, sólo el maqués de Valdeiglesias como figura decorativa, el conde de la Mortera por la tradición, el conde de Arboleya por el oro y Azorín por el estado llano.

F. Salazar.

SERVICIOS PÚBLICOS

TRENES

LINEA DEL NORTE

SALIDAS: Alcoy, Jativa Valencia.

Tren Correo: A las 4 y 6 minutos mañana.
 » *Expreso discrecional*: A las 6. id
 » *Mercancías discrecional*: A las 7 id
 » *Mixto regular*: A las 15 y 5 mts. (3 tarde).
 Estos trenes admiten pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase y llegan respectivamente:
 A Jativa, a las 6, 26-7, 59-12 10 y 17.50
 Y a Valencia, a las 8.50 9.59 19.45
 Los mismos trenes salen de Valencia:
Mixto regular: A las 6.51
Mercancías discrecional: » 12.
Expreso: » » 16.09
Correo: » » 19.
 Y llegan respectivamente a Alcoy:
 a las 11.21 el *Mixto regular*
 a las 20.10 el *Mercancías discrecional*
 a las 20.35 el *Expreso*, y
 a las 23.02 el *Correo*.

LINEA DE ALCOY A GANDIA

SALIDAS:

Tren n.º 2 - *Correo*: A las 8.20
 » » 4 - *Correo*: A las 19.05
 Llegadas a Alcoy:
 Tren n.º 1 - A las 8.08
 » » 3 - A las 20.18
 Además, por la misma línea circulan dos trenes cortos de Alcoy a Muro que enlazan con el de Muro, Villena Yecla:
 Salida tren n.º 20 - A las 6.58
 Llegada » » 21 - A las 9.20
 Este último lleva el Correo de Madrid.

DILIGENCIAS

COCHES DIARIOS

DE ALCOY A ALICANTE

Sale de la Posada de la Viuda a las 22.50. Llega aquí a las 21.

PARA IBI, CASTALLA, ONIL

Ordinario, Rafael Sanjuán, P. Nueva Salida; a las 15. Llegada a las 10.50.
BENIFALIM, PENAGUIA, ALCOLECHA
 Miguel Barrachina, P. Viuda
 Sale a las 14.30 y regresa a las 10.
COCHE DE MURO Y PLANES
 Para en la P. de la Viuda
 Conductor, Antonio Blanes
 Sale a las 14, y llega aquí a las 10.
DILIGENCIA A CONFIDES Y BENIFATO
 Ordinario, Salvador Pérez
 Sale de la P. de la Viuda a las 14.30 y llega a las 10.30.
 La de **BANERAS**, a cargo de Bautista Blanquer.—Sale de la Posada de la Viuda a las 15 y llega a las 10 y 30.

CENTRAL DE TELÉGRAFO

Funciona desde Abril a Septe. inclusive, de 7 mañana a 9 noche. Los demás meses desde 8 mañana a 9 noche.

TARIFA

Para la provincia: 15 palabras ptas. 0'55.
 Fuera de la provincia 1'05 ptas. igual número de palabras.

RED DE TELEFONOS INTERURBANOS

Tiene abierto el servicio de 8 mañana a 10 noche y puesto en comunicación con las redes telefónicas interurbanas del Norte, Este y Sud de España, enlazadas también con la Red Provincial de Guipúzcoa.

TARIFAS

PARTES TELEFÓNICAS

Desde una estación a otra dentro de la misma provincia, 15 palabras, ptas. 0'55
 Por cada palabra de exceso » 0'05
 De una a otra estación fuera de la provincia. Por las primeras 15 palabras—ptas. 1'05
 Por cada palabra de exceso » 0'10

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

FOR CADA 3 MINUTOS O FRACCION

Para distancias de menos de 50 kilómetros. Ptas. 0'50
 Para distancias de 51 a 100 kilo. » 0'75
 Para id id 101 a 200 » 1'25
 Por cada 100 kilómetros más ó fracción se pagan 50 céntimos de peseta.

Administración de Correos

SALIDAS—Para Madrid, Andalucía, Mancha y Valencia a las 3'10—14'15 y 18'20
 Para Barcelona a las 3'10
 » Gandía — » » 5'10 y 7'50
 » Villena — » » 18'20 y 22'50
 » Alicante— » » 22'50
 » Alcolecha— » » 15'45
 » Guadaletx — » » 14.

Correo para Baleares. Sale de Alicante los domingos; de Valencia los jueves y de Barcelona los lunes, martes, miércoles, jueves, viernes, y sábados.

Menorca se cruza siempre por Barcelona.

GIRO POSTAL

Servicio para impositores y pagos de 9'50 a las 15.
 En toda imposición se paga un sello de 40 céntimos y el 1/2 por 0,0 sobre la cantidad guada en fracciones de 10 en 10 pesetas. Imposición máxima 100.

:: Biblioteca Tradicionalista ::

Calle de Aragón, 252 BARCELONA

I Carlistas de Antaño, por el Barón de Artagan.
II Cruzados Modernos, por el mismo autor.
III Principio heróico y Soldados leales. También. (del mismo autor).
IV Recetas Tradicionalistas. Igualmente.
 Los tres primeros tomos valen 2'50 pesetas.
 El cuarto cuesta 3 ".

FOLLETOS

Heroísmo Carlista.
Guerra de Montañas.
Biografía de Don Jaime.
Homenaje a los héroes de la Independencia.
 Los cuatro a 0'25 pesetas.
Cantos a la Tradición. Poesías. 1 peseta.
Ralmes y León XIII. Libro social. 1 " "
La Heroína de Castellfort. Novela. 1'50 "
Las Cortes de Cádiz. Folleto. 0'45 "
Esbozo del Programa tradicionalista. 0'05 "
¿Por qué nos llamamos Legitimistas? 0'05 "
 Se reciben encargos en la Administración de este periódico.
 También son dignas de adquirirse especialmente las siguientes obras:
Las antiguas Cortes—el Moderno Parlamentarismo—El régimen representativo orgánico—por don Manuel de Bofarull y Romáñá. Su precio 3'50.
Los Gremios, precioso estudio social por E. Sagarra. Su precio, 2'50.

Biblioteca "Ciencia y Acción,"

(Estudios sociales)

El Sotario vital—Sus aspectos ético y económico, por Jhon A. Ryan. Un volumen 1 peseta en rústica.
Conciliación y Arbitraje, por C. de Fromont de Bouille, con un apéndice de Severino Aznar. Un volumen, 1 peseta.
Cartels y trusts, por Et. Martín Sain-León, del Museo social de París. Un volumen, 1 peseta.
El paro forzoso, por Ph. de les Cases—Obra premiada por la Academia de Ciencias Morales y Políticas de Francia. Un volumen, 1 peseta.
El problema de la mujer obrera, por Isabel Gnauck-Kühne. Un volumen, 1 peseta.

El sweating system (explotación del Obrero por el trabajo) por Th. Cotelle. Un volumen, 1 peseta.

El trabajo a domicilio y el trabajo barato, por Georges Meny. Un volumen, 1 peseta.

El valor social del Evangelio, por L. Garriguet. Un volumen 1 peseta

La asociación de obrero a las ganancias del patrono y la participación en los beneficios, por Paul Bureau. Dos volúmenes, 2 pesetas.

La educación social y los Circuitos de estudios, por E. Beaupin. Un volumen, 1 peseta.

La escuela neutra a la luz de la verdad, por W. Kriege. Un volumen, 1 peseta.

La familia y el Estado en la educación, por el P. Sertillanges. Un volumen, 1 peseta.

La mujer en el hogar. Su educación, por M. Beaufruton. Un volumen, 1 peseta.

La pequeña industria contemporánea, por Victor Brants. Un volumen, 1 peseta.

La política social, por el Barón J. de Hertling. Un volumen, 1 peseta.

La tierra y el taller. Los Huertos obreros, por L. Riviere. Un volumen, 1 peseta.

Los socialistas pintados por si mismos, por el Dr. Eugelber Kaser. Dos volúmenes, 2 pesetas.

Patrones y Obreros, por A. Rogueant. Un volumen 1 peseta.

¿Qué es la sindicación obrera? Sus principios, su orientación, sus consecuencias, por Victor Diligent. Dos tomos, 2 pesetas.

Religion y Medicina, por el doctor Charles Vidal. Un volumen, 1 peseta.

Tratado elemental de Economía social según los principios de la Teología católica, por L. Garriguet;

I—«La propiedad» Dos volúmenes, 2 pesetas. II—«El Trabajo» Tres volúmenes, 3 pesetas.

Esta Biblioteca tiene editados otros varios estudios y en preparación muchos más, constituyendo un gran tesoro de sabias investigaciones y de sanas orientaciones sobre las debatidas ideas de actualidad.

Los pedidos a la casa editorial

Saturnino Callja Fernández.

MADRID

EL COMBATE

Semanario popular tradicionalista

Suscripción: Un trimestre 0'75 ptas.
 Suscriptores protectores: 1'50 "
 Paquetes de 25 ejemplares 0'75 "
 Número suelto: 5 céntimos.
 Esquelas, avisos ó reclamos, precios convencionales.
 Grandes ventajas a los suscriptores protectores.

ENRIQUE CONEJO

Mañorquins, 10. VALENCIA

Con el fin de facilitar a los industriales y al comercio lo más necesario para la documentación de los establecimientos a que se dedican, esta casa ofrece el libro **EL COMERCIAL**, impreso en buen papel y encuadernado con cliché y nombre que se desea. Consta de lo siguiente:

- 100 facturas tamaño holandesa
- 200 » media »
- 200 recibos
- 100 memorandums
- 100 cartas comerciales
- 100 sobres
- 100 tarjetas.

Todo perforado para utilizarlo con facilidad. Su precio son 12 pesetas. Un talonario de recibos de ingratuato con 100 hojas, 50 céntimos peseta.

Para encargos, Salvador Seilés Sto. Tomás, 1.—Peluquería Alcoy.

Francisco Botella Miralles

Fábrica de velas de cera, especial para el culto Divino.—ALCOY

Todo pedido mayor de 25 Kg. da derecho a la suscripción gratuita anual de un semanario.

“EL HOGAR ESPAÑOL”

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO HIPOTECARIO

El balance anual de esta Sociedad al 31 de Diciembre último, acusa el siguiente resultado y aumento sobre el ejercicio anterior:

	Ptas.
Capital suscrito	70.000,00
Aumento sobre 1911	21.000,00
Capital realizado	27.000,00
Aumento sobre 1911	7.500,00
Utilidades líquidas	1.700,00
Aumento sobre 1911	300,00
Fondo de garantía previsión y cultura	800,00
Aumento sobre 1911	200,00
Préstamos hipotecarios realizados en 1912	14.000,00
Aumento sobre 1911	2.800,00
Préstamos en vigor	35.600,00
Tasación pericial de los bienes hipotecados	76.500,00
Interés a las imposiciones especiales y extraordinarias 6 por 100 libre de impuesto.	
Interés a las ordinarias 7 por 100 libre impuesto.	

9, Puerta del Sol, 9, MADRID.—Teléfono 2.994.—Sucursal en Barcelona: Ronda San Pedro, 6.—Teléfono 2.828.—Sucursal en Sevilla: Méndez Núñez, 18.

La Newfuneral

20, PINTOR CASANOVA, 2 (antes mayor)

ALCOY

En este establecimiento encontrará público en general un gran surtido de maderas desde 3 hasta 500 metros, hábitos de todas las congregaciones, coronas, flores y toda clase de adornos fúnebres a precios sumamente económicos.

Prontitud en el servicio—Precios económicos—ABIERTO TODA LA NOCHE